
Nr.: 01 - Angenieux 57,5-230mm T1.5 Space-Lens with recording Module
Super Rare Angenieux 57,5-230mm T1.5 Space-Lens 
with recording Module

Some words of the owner Dedo Weigert / Munich:

I have a monster Angenieux zoom, supposedly 9 pieces of 
this zoom were built for outer space application. This had 
no mounting for any camera, but had attached an electronic 
camera, which is also included in the collection. I got this 
lens through a spare parts person in Los Angeles, called Un-
cle Ray, who had a company called S.P. Air parts. He had re-
ceived this one from the father of Jim Fisher (Fisher dollys) 
and Jim Fisher was for many years sore at me that I got this 
zoom, because he wanted to have it. Later, he gave me the 
electronic camera as a gift because he didn't want to be angry 
with me anymore.

Super seltene Angenieux 57,5-230 mm T1.5 Space-Lens 
mit Aufnahmemodul

Einige Worte des Besitzers Dedo Weigert / München:

Ich habe ein Monster-Zoomobjektiv von Angenieux, von 
dem angeblich nur 9 Stück für den Einsatz im Weltraum ge-
baut wurden. Es hatte keine Halterung für eine Kamera, aber 
eine elektronische Kamera war daran befestigt, die ebenfalls 
Teil der Sammlung ist. Ich habe dieses Objektiv über einen 
Ersatzteilhändler in Los Angeles namens Uncle Ray bekom-
men, der eine Firma namens S.P. Air Parts hatte. Er hatte es 
vom Vater von Jim Fisher (Fisher Dollys) erhalten, und Jim 
Fisher war mir viele Jahre lang böse, dass ich dieses Zoomob-
jektiv bekommen hatte, weil er es selbst haben wollte. Später 
hat er mir die elektronische Kamera geschenkt, weil er mir 
nicht mehr bösen sein wollte.









Nr.: 02 - Auricon Super 1200 16mm Camera with optical sound

Auricon Super 1200 16mm Camera with optical sound

In 1952, Berndt-Bach Inc. launched the Auricon CM-74 “Su-
per 1200” 16mm sound-on-film motion picture camera. It 
was self-blimped for quiet operation and utilizes magazines 
with a 1200 ft film capacity to allow for up to 33 minutes of 
continuous filming. The Auricon Super-1200 was designed 
for long interviews and TV studio films. It also offered sev-
eral professional-type options, such as a variable shutter and 
rackover ground glass focusing (the latter possible only when 
the camera was not operating). This model was used by Andy 
Warhol to film Empire, as well as subsequent films including 
his works with Paul Morrissey which benefited from the long 
takes the camera made possible. 

Auricon Super 1200 16mm Kamera mit Bildton

Im Jahr 1952 brachte Berndt-Bach Inc. die Auricon CM74 
„Super 1200“ 16-mm-Tonfilmkamera auf den Markt. Sie 
war für einen leisen Betrieb selbstgedämpft und verwendete 
Magazine mit einer Filmkapazität von 1200 Fuß, um bis zu 
33 Minuten kontinuierliche Filmaufnahmen zu ermögli-
chen. Die Auricon Super-1200 wurde für lange Interviews 
und Fernsehstudiofilme entwickelt. Sie bot auch mehrere 
professionelle Optionen, wie einen variablen Verschluss 
und eine RackoverMattscheibenfokussierung (letztere war 
nur möglich, wenn die Kamera nicht in Betrieb war). Dieses 
Modell wurde von Andy Warhol für die Dreharbeiten zu 
Empire sowie für nachfolgende Filme verwendet, darunt-
er seine Arbeiten mit Paul Morrissey, die von den langen 
Einstellungen profitierten, die die Kamera ermöglichte.

Auricon cameras that could record single system optical sound-on-film tracks contained a Mirror galvanometer, which 
was a device that recorded sound on the film by means of a beam of light that varied in accordance with the frequency and 
intensity of the sound being recorded. Several types of galvanometer were offered including variable-density both with and 
without "noise-reduction" bias, unilaterial variable-area both with and without "noise-reduction" bias, and an extra cost 
"Modulite" unilateral variable area which featured a separate "noise-reduction" shutter rather than a "noisereduction" bias. 
Although all of these optical sound systems were RCA-licensed, none was as good as a true RCA system. 

Auricon-Kameras, die optische Tonspuren auf Film aufnehmen konnten, enthielten ein Spiegelgalvanometer, ein Gerät, 
das den Ton mittels eines Lichtstrahls auf den Film aufzeichnete, der sich entsprechend der Frequenz und Intensität des 
aufgenommenen Tons veränderte. Es wurden verschiedene Arten von Galvanometern angeboten, darunter solche mit 
variabler Dichte mit und ohne „Rauschunterdrückungs”-Vorspannung, solche mit einseitiger variabler Fläche mit und 
ohne „Rauschunterdrückungs”-Vorspannung und ein gegen Aufpreis erhältliches „Modulite”Galvanometer mit einseiti-
ger variabler Fläche, das anstelle einer „Rauschunterdrückungs”-Vorspannung über einen separaten „Rauschunterdrück-
ungs”-Verschluss verfügte. Obwohl alle diese optischen Tonsysteme von RCA lizenziert waren, war keines so gut wie ein 
echtes RCA-System.

Some words of the camera owner Dedo Weigert / Munich:

When I was involved in an NBC Special about the History of the Kremlin, I had 8 cameras, two blimped Mitchell cam-
eras and six Arri cameras and all of a sudden the entire American team was gone and they told me to stay. I had no idea 
what that meant. Much later, I found out that this was the so-called Cuba Crisis. One day, I got a call from NBC, saying - 
today you shoot news and I was a little bit lost, - how should I do this with 35mm cameras, but they said there is a camera 



at the NBC office and there is a lady there, that you can ask and get the camera. This was an Auricon 1200 camera, a 1200 
monster camera. Auricon cameras in those days were the main cameras for news-gathering worldwide. Smaller cameras 
like the Auricon Pro 600, where I also was the first one to ever use such a camera as hand-held camera, which was totally 
unsuitable, but we shot the entire film about Pierre Cardin 1963 on such a camera, which was driven by mains power and 
when Cardin got excited and threw down everything on the floor and ran down the staircase, I tried to run with him and 
there were 8 electricians who were not supposed to be seen, feeding the cable.

So, - back to the Moscow story. The Auricon 1200 was a camera where the sound was recorded on the edge of the B&W 
film in the camera and there was an extra box. I figured out the camera and how to lace it up, but the box still causes night-
mares for me today. I have this camera, not the very same one that was used in Moscow, but the identical model and also 
the sound control box. In Moscow, I recorded the first press conference of cosmonauts Nikolajew and Popowitsch with the 
Auricon.

Einige Worte des Kamerabesitzers Dedo Weigert / München:

Als ich an einer NBC-Sondersendung über die Geschichte des Kremls mitwirkte, hatte ich acht Kameras, zwei Mitch-
ell-Kameras mit Blimp und sechs Arri-Kameras, und plötzlich war das gesamte amerikanische Team verschwunden und 
sie sagten mir, ich solle bleiben. Ich hatte keine Ahnung, was das bedeutete. Viel später erfuhr ich, dass es sich um die 
sogenannte Kuba-Krise handelte.

Eines Tages erhielt ich einen Anruf von NBC, in dem mir mitgeteilt wurde, dass ich heute Nachrichten drehen solle. Ich 
war etwas ratlos, wie ich das mit 35-mm-Kameras machen sollte, aber sie sagten, dass es im NBC-Büro eine Kamera gebe 
und dort eine Dame, die ich fragen könne, um die Kamera zu bekommen. Es handelte sich um eine Auricon 1200, eine 
1200er-Monsterkamera. Auricon Kameras waren damals weltweit die Hauptkameras für die Nachrichtenberichterstat-
tung. Kleinere Kameras wie die Auricon Pro 600, die ich als Erster als Handkamera einsetzte, was völlig ungeeignet war, 
aber wir drehten den gesamten Film über Pierre Cardin 1963 mit einer solchen Kamera, die mit Netzstrom betrieben 
wurde, und als Cardin aufgeregt wurde, alles auf den Boden warf und die Treppe hinunterrannte, versuchte ich, mit ihm 
mitzulaufen, und es gab acht Elektriker, die nicht zu sehen sein sollten und das Kabel führten. 

Also, zurück zur Geschichte aus Moskau. Die Auricon 1200 war eine Kamera, bei der der Ton am Rand des Schwarzweiß-
films in der Kamera aufgezeichnet wurde und es gab eine zusätzliche Box. Ich habe herausgefunden, wie die Kamera 
funktioniert und wie man sie einrichtet, aber die Box bereitet mir bis heute Alpträume. Ich habe diese Kamera, nicht genau 
dieselbe, die in Moskau verwendet wurde, aber das identische Modell und auch die Tonsteuerungsbox. In Moskau habe ich 
mit der Auricon die erste Pressekonferenz der Kosmonauten Nikolajew und Popowitsch aufgenommen.







Nr.: 03 - Bell & Howell Eyemo Camera 71 Model C

Bell & Howell Eyemo Camera 71 Model C

Designed and first manufactured in 1925, it was for many years the most compact 35 mm motion picture film camera, hav-
ing a 100-foot film capacity. Its small size and ruggedness made it a favorite choice for newsreel and combat cameramen (it 
was used throughout World War II and the Vietnam War, the War Department providing special manuals for it), and also 
found use for fiction and documentary filmmakers whenever a portable, rugged, and inconspicuous camera was needed.

Eyemos feature a built-in clockwork (spring wind) motor which, when wound by a ratchet key, can shoot about 20 seconds 
of film per winding at standard 24 fps (frames per second) speed, and also runs at speeds of four through 64 fps, depending 
on the model. The camera can be hand-cranked with a manual crank accessory. Later, it was replaced by a 16mm model 
called Filmo.

Day of the Fight (1951) – short shot by Stanley Kubrick on a rented Eyemo
The Killing (1956) Co-producer Alex Singer used the clockwork single lens Eyemo and thirty-metre loads of film to 
shoot ‘day in the life’ style racetrack footage in San Francisco. Psycho (1960) – Multiple cameras used to film shower 
scene

Bell & Howell Eyemo Camera 71 Model C

Entworfen und erstmals hergestellt im Jahr 1925, war sie viele Jahre lang die kompakteste 35-mm-Filmkamera mit einer 
Filmkapazität von 100 Fuß. Aufgrund ihrer geringen Größe und Robustheit war sie die bevorzugte Wahl für Nach-
richten- und Kriegsfilmer (sie wurde während des Zweiten Weltkriegs und des Vietnamkriegs eingesetzt, wobei das 
Kriegsministerium spezielle Handbücher dafür zur Verfügung stellte) und fand auch bei Spiel- und Dokumentarfilmern 
Verwendung, wenn eine tragbare, robuste und unauffällige Kamera benötigt wurde. Eyemos verfügen über einen einge-
bauten Uhrwerkmotor (Federantrieb), der, wenn er mit einem Ratschenschlüssel aufgezogen wird, bei einer Standardg-
eschwindigkeit von 24 fps (Bilder pro Sekunde) etwa 20 Sekunden Film pro Aufzug aufnehmen kann und je nach Modell 
auch mit Geschwindigkeiten von 4 bis 64 fps läuft. Die Kamera kann mit einem manuellen Kurbelzubehör von Hand 
gekurbelt werden. Später wurde sie durch ein 16mm Model unter dem Namen Filmo ersetzt.

Day of the Fight (1951) – Kurzfilm von Stanley Kubrick, gedreht mit einer gemieteten Eyemo
The Killing (1956) Co-Produzent Alex Singer verwendete die Uhrwerk-Einzellinsen-Eyemo und 30 Meter Film, um in 
San Francisco Aufnahmen im Stil eines „Tages im Leben” auf der Rennbahn zu drehen. Psycho (1960) – Mehrere Kamer-
as wurden verwendet, um die Duschszene zu filmen











































Nr.: 04 - Cameflex Eclair CM3

Cameflex Eclair CM3

This Éclair Cameflex CM3 16/35mm camera features: spinning mirror reflex view-finding, a bright orientable viewfinder, 
a 3-lens turret, and includes two 400' 35mm displacement magazines, a variable speed motor, an original Eclair aluminum 
tripod and friction head, and an Eclair quick release baseplate with Iris Rods and Matte Box. The 3lens turret features 1 
Nikon lens mount and 2 Eclair lens mounts. (The Nikon lens is shown for demonstration purposes and is sold separately.) 
The camera is in very good, clean condition and ready for your production.

In 1945, Jacques Mathot and André Coutant designed the Caméflex motion picture camera. The Caméflex became a fa-
vorite of the French New Wave cinema movement. In the U.S., the camera was called the Camerette/CM3, and was hon-
ored with an Academy Award for its unique and versatile design in 1949. Éclair continues to operate today as a post-pro-
duction and film preservation company.

Cameflex Eclair CM3

Diese Éclair Cameflex CM3 16/35-mm-Kamera verfügt über einen drehbaren Spiegelreflexsucher, einen hellen, ausricht-
baren Sucher, einen Dreifach-Objektivturm und umfasst zwei 400-Fuß-35-mm-Magazine, einen Motor mit variabler 
Drehzahl, ein originales Eclair-Aluminiumstativ mit Friktionskopf sowie eine Eclair-Schnellwechselplatte mit Irisstangen 
und Matte Box. Der Dreifach-Objektivturm verfügt über 1 Nikon-Objektivfassung und 2 EclairObjektivfassungen. (Das 
Nikon-Objektiv dient nur zu Demonstrationszwecken und ist separat erhältlich.) Die Kamera ist in sehr gutem, sauberem 
Zustand und einsatzbereit für Ihre Produktion.

1945 entwarfen Jacques Mathot und André Coutant die Caméflex-Filmkamera. Die Caméflex wurde zu einem Favoriten 
der französischen Nouvelle-Vague-Kinobewegung. In den USA wurde die Kamera Camerette/CM3 genanntund 1949 für 
ihr einzigartiges und vielseitiges Design mit einem Oscar ausgezeichnet. Éclair ist auch heute noch als Postproduktions- 



und Filmkonservierungsunternehmen tätig.



Nr.: 05 - Photo-Sonics 4ER High-Speed 35mm camera movement

Photo-Sonics 4ER High-Speed 35mm camera 
movement as a demonstration model

This is a working demonstration model of a film transport 
system for a Photo-Sonics 4ER 35mm high-speed camera. 
This camera was designed for use by the US military and was 
later also used by the German Armed Forces. The transport 
mechanism has 12 transport and 4 locking bolts. The film 
was sucked in by negative pressure for stabilization after fur-
ther transport. Frame rates of 6 up to 360 frames per second 
were possible.

Photo-Sonics 4ER High-Speed 35mm Kamera Movement 
als Demonstrationsmodell

Das ist ein funktionierendes Demonstrationsmodell eines 
Filmtransportwerk-Systems einer Photo-Sonics 4ER 35mm 
High-Speed Kamera. Diese Kamera war für den Einsatz beim 
US Militär konzipiert und wurde später auch bei der Bunde-
swehr eingesetzt. Das Transportwerk verfügt über 12 Trans-
port- und 4 Sperr-Riegel. Der Film wurde zur Stabilisierung 
nach dem Weitertransport durch Unterdruck angesaugt. Es 
waren Bildraten von 6 bis 360 Bilder pro Sekunde möglich.



Nr.: 06 - Photo-Sonics 70mm camera movement

Photo-Sonics 70mm camera movement

This is a film transport system for a Photo Sonics 10A 70mm camera. This camera was designed for use by the US military 
and was later also used by the German Armed Forces. The transport mechanism has 6 transport and 2 locking bolts. The 
film was sucked in by negative pressure for stabilization after further transport. Frame rates of up to 80 frames per second 
were possible.

Photo-Sonics 70mm Kamera Transportwerk

Das ist ein Filmtransportwerk einer Photo Sonics 10A 70mm Kamera. Diese Kamera war für den Einsatz beim US Mil-
itär konzipiert und wurde später auch bei der Bundeswehr eingesetzt. Das Transportwerk verfügt über 6 Transportund 
2 Sperr-Riegel. Der Film wurde zur Stabilisierung nach dem Weitertransport durch Unterdruck angesaugt. Es waren Bil-
draten von bis zu 80 Bilder pro Sekunde möglich.



Nr.: 07 - Debrie High Speed 35mm Model F

Debrie High Speed 35mm Model F

Debrie GV highspeed cinecamera, model F for 35mm film. 
Normally hand turned, but modified by Arthur Kingston for 
electric motor drive. Speed contiunuously variable up to 200 
fps, shutter angle automatically adjusts as speed is altered to 
compensate expsure. Reflex focusing; battery lead, control 
handle. 

Debrie High Speed 35 mm Modell F

Debrie GV Hochgeschwindigkeits-Filmkamera, Modell 
F für 35-mm-Film. Normalerweise handbetrieben, aber 
von Arthur Kingston für den Antrieb durch einen Elektro-
motor modifiziert. Stufenlos einstellbare Geschwindigkeit 
bis zu 200 fps, Shutter Angle passt sich automatisch an die 
Geschwindigkeit an, um die Belichtung auszugleichen. Re-
flexfokussierung; Batteriekabel, Steuergriff.

Some words of the camera owner Dedo Weigert / Munich:

The Debrie high-speed camera 35 mm, which I was told was used last time 1928 in the famous fight by the boxer Joe Lewis. 
This was a camera in the collection and possession of Chick Hyman from Camera-Mart in New York. When they closed 
down, I bought a number of his cameras. So, with this story behind it, it may have some historical value.

Einige Worte des Kamerabesitzers Dedo Weigert / München:

Die Debrie-Hochgeschwindigkeitskamera 35 mm, die, wie mir gesagt wurde, zuletzt 1928 bei dem berühmten Kampf des 
Boxers Joe Lewis verwendet wurde. Diese Kamera gehörte zur Sammlung von Chick Hyman von Camera-Mart in New 
York. Als das Geschäft geschlossen wurde, habe ich einige seiner Kameras gekauft. Mit dieser Geschichte im Hintergrund 
hat sie vielleicht einen gewissen historischen Wert.







Nr.: 08 - Super-Parvo-Color Camera, c. 1955 André Debrie, Paris. 
Super-Parvo-Color Camera, c. 1955 André Debrie, Paris. 

Noise-absorbing 35mm movie sound studio camera for two 
300-meter film cartridges , driven by Debrie 380 volt syn-
chronous motor for 24 frames per second. Incl. Cooke lens 
set. A reflex picture finder enables control of the image on the 
back. The camera is mounted to a wooden tripod. Electrical 
functions untested. - The Super-ParvoColor camera was the 
most important post-war sound movie camera in Europe.

Super-Parvo-Color-Camera, um 1955André Debrie, Paris.

Geräuschgedämpfte Atelierkamera für 35mm-Film in zwei 
Kassetten à 300 m. Eingebauter Debrie-Synchronmotor für 
24 B/Sek. Schalter und Stecker an der Kamera. Inklusive 
Cooke Objektiv Set. Suchersystem: rotierender Reflexspiegel 
auf dem verstellbaren Umlaufsektor. Das Mattscheibenbild 
kann über die Fernrohrlupe an der Kamerarückseite betra-
chtet werden. In der Kamera Schrittschaltwerk mit zwei Zug- 
und Sperrgreifern. Die Kamera steht auf einem Holzstativ. 
Inklusive des KameraKoffer´s und einem Zubehörkoffer u.a. 
mit Kompendium und einem Set Cooke Objektiven. - Elek-
trische Funktionen nicht geprüft.

The increased use of color film from 1950 onwards prompted André Debrie to build the Super-Parvo-Color SLR camera, a marvel 
of French precision engineering. The large body was necessary to accommodate the higher sensitivity of studio microphones 
at the time. From the early 1950s to the 1970s, the major film companies in Europe worked with Super-Parvo-Color cameras 
(CCC-Film Berlin, Bavaria Munich, Studio Hamburg, Wien-Film, DEFA Babelsberg, and many others). Many successful pro-
ductions, such as the “Sissi” trilogy with Romy Schneider, “Der Hauptmann von Köpenick” with Heinz Rühmann, and “Eine 
Pariserin” with Brigitte Bardot, were filmed with such Super Parvo cameras. A camera type with a background in film history.

Der ab 1950 verstärkte Einsatz von Farbfilmen nötigte die Firma André Debrie zum Bau der Spiegelreflexkamera Su-
per-Parvo-Color, einem Wunderwerk französischer Feinmechanik. Das große Gehäuse wurde notwendig für die inzwis-
chen höheren Empfindlichkeiten der Studiomikrophone. Die großen Filmgesellschaften Europas arbeiteten ab Beginn der 
50er-Jahre bis in die 70er-Jahre mit Super-Parvo-Color-Kameras (CCC-Film Berlin, Bavaria München, Studio Hamburg, 
Wien-Film, DEFA Babelsberg u.v.a.). Viele erfolgreiche Produktionen wie die "Sissi"-Trilogie mit Romy Schneider, "Der 
Hauptmann von Köpenick" mit Heinz Rühmann und "Eine Pariserin" mit Brigitte Bardot wurden mit solchen Super-Par-
vo-Kameras photographiert. Ein Kameratyp mit filmgeschichtlichem Hintergrund. 







Nr.: 09 - Doiflex-16 16mm Reflex Movie Camera

Doiflex-16 16mm Reflex Movie Camera

The Doiflex from 1960's is a rare Pro Japanese version of the 
Arriflex 16. It comes with a 3 lens turret and it's compact, 
light weight and very quiet. Weighs about the same as an 
Arri. This Camera will accept a 100ft roll.

Doiflex-16 16mm Reflex Film Kamera

Die Doiflex aus den 1960er Jahren ist eine seltene japanis-
che Version der Arriflex 16. Sie verfügt über einen Drei-
fach-Objektivturm, ist kompakt, leicht und sehr leise. Sie 
wiegt etwa genauso viel wie eine Arri. Diese Kamera kann 
eine 100-Fuß-Filmrolle aufnehmen.



Nr.: 10 - Krupp Ernemann Kinox II Projector

Krupp Ernemann Kinox II Projector

Tabletop cinematograph for 2 reels of 35 mm film up to 500 
m in length. Crank-operated film transport with Maltese 
cross. One turn of the hand crank transports 8 frames. Lamp 
housing for low-voltage lamp, Ernemann Pro-Anastigma 
60 mm lens. Manufactured from 1919 in Dresden by Erne-
mann-Werke AG. Painted black and mounted on a wooden 
board.

Krupp Ernemann Kinox II Projektor

Tischkinematograph für 2 Spulen 35-mm-Film bis zu 500 m 
Länge. Kurbel betriebener Filmtransport mit Malteserkreuz. 
Mit einer Umdrehung der Handkurbel werden 8 Bilder 
transportiert.Lampengehäuse für Niedervoltlampe, Erne-
mann-Objektiv Pro-Anastigma 60mm. Hergestellt ab 1919 
in Dresden bei ErnemannWerke AG. Schwarz lackiert und 
auf einem Holzbrett montiert.



Nr.: 11 - Mitchell Matte Box

Mitchell Matte Box





Nr.: 12 - Mitchell Theodolite PH-BE-33 35 mm camera

Mitchell Theodolite PH-BE-33 35 mm camera used by the Military Signal Corps during World War II

The Mitchell Theodolite PH-BE-33 35 mm camera used by the Military Signal Corps during World War II is powered by 
a 12-volt motor. This camera is large and heavy. Two sturdy cranks control its movement with precision.

Mitchell Theodolite PH-BE-33 35-mm-Kamera des Militärischen Fernmeldekorps aus dem Zweiten Weltkrieg

Die Mitchell Theodolite PH-BE-33 35-mm-Kamera des Militärischen Fernmeldekorps aus dem Zweiten Weltkrieg wird 
von einem 12-Volt-Motor angetrieben. Diese Kamera ist groß und schwer. Zwei solide funktionierende Kurbeln steuern 
die Bewegung präzise. 





Nr.: 13 - NAC E-10 High Speed Camera

NAC E-10 High Speed Camera

The Nac E-10 is a high speed rotary prism 16mm camera with continuously selectable frame rates from 300-10000 fps. A 
beamsplitter behind the lens permits reflex viewing while the camera is running. A through the lens exposure indicator 
verifies proper exposure. Built-in event synchronization circuitry insures that the event is captured. The LED timing light 
system creates timing data marks on the edge of the film to enable determination of the precise camera speed during any 
frame or series of frames for motion analysis purposes.

Speed: 300-10, 000 fps / Shutter: 72 degrees fixed
Movement: Continuous film transport, rotary prism imaging
Film Specs: 16mm double perforations (2R), .2994 pitch
Magazines: 400 foot capacity, balanced cores required

NAC E-10 Hochgeschwindigkeitskamera

Die Nac E-10 ist eine Hochgeschwindigkeits-Rotationsprisma-16-mm-Kamera mit stufenlos wählbaren Bildraten von 
300 bis 10.000 Bildern pro Sekunde. Ein Strahlteiler hinter dem Objektiv ermöglicht die Reflexionsbetrachtung während 
des Betriebs der Kamera. Eine Belichtungsanzeige durch das Objektiv überprüft die richtige Belichtung. Eine integrierte 
Ereignissynchronisationsschaltung stellt sicher, dass das Ereignis erfasst wird. Das LED-TimingLichtsystem erzeugt Tim-
ing-Datenmarkierungen am Rand des Films, um die genaue Kamerageschwindigkeit während eines beliebigen Bildes oder 
einer Bildserie für Bewegungsanalysezwecke zu bestimmen.









Nr.: 14 - Photo-Sonics, Inc. 35mm 4ER high-speed film camera

Photo-Sonics, Inc. 35mm 4ER high-speed film camera

The Photo-Sonics 4ER runs from 6 to 360 fps. It uses a re-
flex viewing system with a Jurgens/Arri orientable viewfind-
er and a shuttered video tap. The 4ER uses an intermittent 
movement with 12 pull down claws and 4 registration pins. 
There is a rotary disc type 120 degree shutter that is adjusta-
ble in 5 degree increments (between 5 and 50 degrees and 10 
degrees between 50 and 120 degrees). The Aperture is .724 
x .986 inches and will hold various ground glass types. The 
4ER uses 1000 foot magazines, BNCR or Panavision mount-
ed lenses.

Photo-Sonics, Inc. 35-mm-4ER Hochgeschwindigkeits 
Filmkamera

Die Photo-Sonics 4ER läuft mit 6 bis 360 Bildern pro Se-
kunde. Sie verwendet ein Reflex-Sichtsystem mit einem 
schwenkbaren Sucher von Jurgens/Arri und einem Video-
ausgang mit Verschluss. Sie verwendet eine intermittierende 
Bewegung mit 12 Pull-Down-Klauen und 4 Registrierungss-
tiften. Es gibt einen rotierenden Scheibenschutter mit 120 
Grad, der in 5-Grad-Schritten einstellbar ist (zwischen 5 und 
50 Grad und 10 Grad zwischen 50 und 120 Grad). Die Blende 
beträgt 0,724 x 0,986 Zoll und ist für verschiedene Arten von 
Mattscheiben geeignet. Die 4ER verwendet 1000-FußMaga-
zine, BNCR- oder Panavision-Objektive.

This camera is used very heavily in the entertainment industry in movies, commercials, and music videos and the hard 
part is that it requires 200-250 VAC Single Phase 60 hz @ 35 amps. You have to keep a great deal in mind when picking 
exposures for the high speed camera. Here is how this chart works. At the frame rate indicated on the left, you compensate 
your normal 24 fps exposure with the number under the column called "Stop Comp w/BeamSplitter. So if you would have 
exposed an f4 at 24 fps and you want to shoot at 90fps, you subtract 2.9 stops. Basically, the shutter is typically at 120 de-
grees and the beam splitter are the cause for the compensation.

Diese Kamera wird in der Unterhaltungsindustrie in Filmen, Werbespots und Musikvideos bis heute sehr häufig eingesetzt 
und der schwierige Teil ist, dass sie 200-250 VAC Einphasenstrom mit 60 Hz bei 35 Ampere benötigt. Bei der Auswahl der 
Belichtung für die Hochgeschwindigkeitskamera müssen Sie viele Faktoren berücksichtigen. So funktioniert diese Tabelle: 
Bei der links angegebenen Bildrate kompensieren Sie Ihre normale 24-fps-Belichtung mit der Zahl unter der Spalte „Stop 
Comp w/BeamSplitter“ (Kompensation mit Strahlteiler). Wenn Sie also mit f4 bei 24 fps belichtet hätten und mit 90 fps 
aufnehmen möchten, ziehen Sie 2,9 Blendenstufen ab. Grundsätzlich liegt der Verschluss normalerweise bei 120 Grad, 
und der Strahlteiler ist der Grund für die Kompensation. 



Frame 
Rate 

X Speed Exposure 
Time 

Stop 
Comp w/ 
Beamsplit 

ter 

1000' Run 
Time 

24 fps 1x24 fps 1/72 - 1.0 stop 11.10 Min 

48 fps 2x24 fps 1/144 - 2.0 stop 5.50 Min 

60 fps 3x24 fps 1/180 - 2.3 stop 4.40 Min 

90 fps 4x24 fps 1/270 - 2.9 stop 2.96 Min 

120 fps 5x24 fps 1/360 - 3.3 stop 2.22 Min 

140 fps 6x24 fps 1/420 - 3.7 stop 1.66 Min 

160 fps 7x24 fps 1/480 - 3.7 stop 1.66 Min 

180 fps 8x24 fps 1/540 - 3.9 stop 1.48 Min 

200 fps 8x24 fps 1/600 - 4.0 stop 1.33 Min 

220 fps 9x24 fps 1/660 - 4.2 stop 1.21 Min 

240 fps 10x24 fps 1/720 - 4.3 stop 1.11 Min 

260 fps 11x24 fps 1/780 - 4.4 stop 1.02 Min 

280 fps 12x24 fps 1/840 - 4.5 stop 57. Sec 

300 fps 13x24 fps 1/900 - 4.6 stop 53. Sec 

320 fps 13x24 fps 1/960 - 4.7 stop 50. Sec 

340 fps 14x24 fps 1/1020 - 4.8 stop 47. Sec 

360 fps 15x24 fps 1/1080 - 4.9 stop 44. Sec 



Nr.: 15 -  Redlake Hycam II 16mm High Speed

1965. Vintage Redlake Hycam II 16mm High Speed Military Camera Model 41-0064. 

















Nr.: 16 - Red Lake Hytax 35mm Streak

Red Lake Hytax 35mm Streak 61-0125











Nr.: 16 - Cinephon BH Handheld Camera CS 35mm ACR 0339

Cinephon BH Handheld Camera CS 35mm ACR 0339

Manufactured around 1935-1940 at the Cinephon factory of Josef Slechta in Prague. Built for 35mm film in a black housing 
with a hand crank mechanism. It could be converted to motor operation with an optionally available motor. The camera 
has Pan-Tachar-Astro lenses, 35, 50, and f 2.3 75mm. It has a very interesting focusing system in which the optics them-
selves are not focused, but rather the entire retaining ring is shifted for focusing, which is why the engravings for the vari-
ous focal lengths are located on the outside of the retaining ring of the revolving lens system. The Cinephon is said to be a 
copy of an Arriflex and was manufactured for the US Army.

Cinephon BH Handkamera CS 35mm ACR 0339

Hergestellt um 1935-1940 in den Cinephon-Werken Josef Slechta, Prag. Gebaut für 35mm Film in einem schwarzen Ge-
häuse mit einem Handkurbelmechanismus. Sie konnte durch einen optional erhältlichen Motor auf Motorbetrieb umge-
baut werden. Die Kamera hat Pan-Tachar-Astro Objektive, 35, 50 und f 2.3 75mm. Sie verfügt über ein sehr interessantes 
Fokussiersystem, bei der nicht die Optik selber fokussiert wird, sondern der ganze Haltering zum Fokussieren verschoben 
wird und deshalb sind die Gravuren für die verschiedenen Schärfen außen auf dem Haltering des Revolver – Objektiv 
Systems angebracht. Die Cinephon soll die Kopie einer Arriflex sein und wurde für die USArmee hergestellt.






